

demà mateix d'haver arribat a aquesta vila — que poc podia pensar tornar-la a veure, — ens va contar la macabra visió de l'horrible tragedia esdevinguda justament quan eren a terme gairebé del llarg viatge.

Va dir-nos l'esglai del primer moment de la topada i la certesa de que'l barco's perdía. El despertar engunió d'una multitud que veu la mort a la seva vora. Les tenebres, senyorejant-se dels camarots i passadixos de l'immens vaixell. L'arribada a coverta. L'angoixa dels dèbils i la brutalitat egoísta de la llei del fort, en l'espantós bat-i-bull. La nosa d'uns salvavides, qual maneig no és possible entendre, en mig d'aquell deliri. Els crits d'ira i els renechs dels que no s'avenen a perdre una vida que estimen. La dolor del capità que, mig nú, mor, boig de veure la tragedia espantosa, irreparable. La lluita ferèstega per a enfilarse als bots que, curulls de gent confiada, el gran vaixell fa seguir, a l'enfonsar-se. I la resignació heròica d'un pare mil·lionari que, impotent per a salvar als séus, els reuneix a tots al séu entorn, per a que, almenys, una mateixa tomba'ls embolcalli...

Després, la lluita amb les ones, que'l temporal fa udolar furiosament, i els moments d'esperança i les hores de defalliment passades dins de l'aigua, damunt d'un suro, d'un troç de fusta, d'això que, despreciativament, en diem *un trasto* i que té'l poder de salvar una vida que perillal... Després, el despertar; el goig de retornar a la vida, amargat pel dolor de la tragedia que t'envolta. Ací, una dòna jove, estesa, coverts, ses carns núes, amb restes de l'hàbit d'un religiós, com tots, grotescament disfregat. Allí, uns noiets amb els ulls que'ls surten del caparronet com buscant, esverats, a aquells que mai més hauràn de veure. Formant un munt de carn miserable, homes opulents i gent que emigrava, units tots per la desgracia, vençuts, aclaparats... I, en mig de tot, el drama punyent, la crudel tragedia d'un pare que, a l'aconseguir salvar-se, s'ha adonat que no és pas el fill del séu amor l'infantó que ha lograt arrebaçar a les furies de la mar!... I les mil peripecies de la vida de *nàufrec*. L'arribada a terra. L'estada a l'hospital. El foll desig de dir a la familia: *¡¡Salvat!!* El vestir-se amb roba d'encants. I, per fi, el retorn a casa, a la patria; allargat, el llarg camí, amb *escales* i amb visites de dames i amb almoines fetes amb música. I l'arribada al poble, al niuet, on t'esperen tots els que't volen i on t'assetgen els encuriosits que't fan contar una i cent vegades el somni dolorós que, en moments només, te feu viure un encadenament de drames prou per a insensibilitzar el cor humà capaç de soportar tantes emocions plègades!...

Això és el què n'havem recollit, nosaltres, de la conversa amb el *nostre nàufrec*, amb l'amic de l'infantesa que, buscant lluny de sa casa, un major benestar, a casa ha pogut retornar, per a trobar hi braços oberts d'amics que, si sempre han mostrat sa generositat, no havien pas de fer el sord, are, al tractar-se de ajudar a qui és de casa.

Amador Garrell

asunto de la construcción del edificio para casa juzgado, envían unas circulares a los alcaldes del partido, invitándoles a una reunión que tendrá lugar en la Cámara Agrícola del Vallés, para tratar, según dicen, de la resolución del gobernador civil de la provincia, suspendiendo las obras, a *petición* del alcalde de esta villa.

Nosotros insistiremos en lo que hemos dicho diferentes veces y es que el alcalde no *hizo* petición, como falsamente se afirma en dicha circular, y sí elevó una consulta a la primera autoridad de la provincia, en vista de las enormidades cometidas en tan manoseado asunto.

Las cosas claras.

Anoche, en La Unión Liberal, con el concurso de la orquesta La Moderna, tuvo lugar un concierto y baile extraordinario, organizados ambos actos por la hermandad de San Hermenegildo, en celebración de su fiesta patronal.

Ha sido confiado a don Francisco Estabannell, el pendón principal de la procesión del Santísimo Viático.

Para proseguir la labor comenzada por la «Acció Granollerina», se ha constituido un comité integrado por tres regionalistas, tres liberales (?) y tres conservadores.

Perfectamente.

IMPRESA E. GARRELL

ESTAMPES I RECORDATORIS

Primera Comunió

SECCIÓN OFICIAL

Alcaldía de Granollers

Existiendo vacantes cuatro matrículas gratuitas en la Academia Municipal de Corte, se hace público, para que las jóvenes que deseen obtenerlas, lo soliciten de este Ayuntamiento antes del día primero de Mayo próximo

Granollers, 27 de Abril de 1916

\* \* \*

Habiendo fijado el Gobierno de S. M. el precio definitivo del sulfato de cobre a 240 pesetas el kilo, pagadero a plazos, se invita a todos los agricultores que tienen solicitada dicha materia para que seguidamente pasen a la secretaría municipal para ratificar su respectivo pedido, entendiéndose, de no comparecer, que renuncian al mismo.

Granollers, 27 de abril de 1916.

\* \* \*

De conformidad a lo dispuesto en el artículo 90 de la ley de 20 de junio de 1912 para organización de los Tribunales Industriales, y correspondiendo establecerse también en este partido judicial, según dispone el artículo 2.º del R. D. de 20 de octubre de 1908, se convoca a todos los patronos y obreros con derecho a elegir jurados, para su inscripción en los respectivos censos, que podrán efectuar durante el mes de mayo próximo en la secretaría de este Ayuntamiento.

Tienen derecho a ser electores, a tenor de lo prevenido en el artículo 10 de dicha ley, en concepto de patronos, las personas jurídicas y las naturales, sea cual fuese su sexo o edad, nacionales y extranjeras que ejerzan una in-

dustria, comercio, oficio o fabricación, o que sean propietarios o contratistas de obras; y, en el de obreros, todas aquellas que reciban trabajo de quienes son o pueden ser electores patronos, pudiendo incluirse quienes legalmente les representen, en casos de incapacidad civil, por razón de edad.

Insiguiendo lo estatuido por R. D. de 14 de junio de 1909, la capacidad de los patronos se acreditará mediante el recibo de la contribución industrial respectiva y la de los obreros, justificando su profesión y su mayor edad, por medio de la cédula personal correspondiente.

Se advierte, cumpliendo el artículo 90 de la propia ley, que, de acuerdo con el 70 de la misma, el Tribunal Industrial conocerá, salvo el caso de compromiso de amigables compondores:

1.º De las reclamaciones civiles que surjan entre patronos y obreros o entre obreros de un mismo patrono sobre incumplimiento o rescisión de los contratos de arrendamiento de servicios, de los de trabajo o de los de aprendizaje; y

2.º De los pleitos que surjan en la aplicación de la ley de accidentes del trabajo, sometidos hasta ahora, provisionalmente, a los jueces de primera instancia.

El contrato se supone siempre existente entre todo el que da trabajo y el que lo presta; a falta de estipulación escrita o verbal, se atenderá el Tribunal a los usos y costumbres de cada localidad en la respectiva clase de trabajo.

Lo que se hace público, para conocimiento de las personas interesadas.

Granollers, 27 de abril de 1916.

F. Torras Villá

DESDE TORELLÓ

— Los socios del «Casino Liberal Democrático Torellonense» y «Unión Obrera Democrática Torellonense», celebraron un banquete para festejar el señalado triunfo obtenido en las pasadas elecciones a Cortes, en las que salió triunfante el candidato liberal don Alejandro Bosch y Catarineu, que ostentará la representación del distrito de Vich en las futuras Cortes, por una mayoría de 2,000 votos.

El banquete, que fué de más de sesenta cubiertos, tuvo lugar a las seis de la tarde del lunes, en el piso principal que ocupa la sociedad «Centro Liberal Democrático», sentándose a la mesa todos los individuos del directorio liberal y brillantísima representación del Centro Liberal y de la Unión Obrera Torellonense.

El acto fué de gran trascendencia política y en él reinó la mayor alegría y concordia. Brindóse por la salud del diputado electo, don Alejandro Bosch y por la prosperidad del partido liberal democrático español.

Inició los brindis el jefe del directorio liberal, don José Solá Prat, con un discurso muy brillante, que fué calurosamente aplaudido, como así mismo lo fueron los pronunciados por el secretario del directorio don Pedro Bofía; el hijo del presidente del Centro liberal democrático, don Pedro Solá y el presidente de la Unión Obrera Democrática, don Jaime Castellví.

Al terminar el banquete, expidieronse, a D. Alejandro Bosch y al excelentísimo señor Conde de Romanones, expresivos telegramas.

IMP. DE E. GARRELL: GRANOLLERS

## LOCALES

Los señores Bassa y Comas y Valls, que con el alcalde, señor Tardá, integraban la comisión que hizo y deshizo a su antojo en el